

Bergisch Gladbach, den 11.08.2021

## Einladung zur Einschulung am AMG

Liebe Kinder und neue AMG Schülerinnen und Schüler,  
sehr geehrte Eltern,

sicher habt Ihr und haben Sie auf die Informationen zum Schulstart am AMG gewartet. Wir haben auch erst in den Sommerferien erfahren, wie sich die Landesregierung den Neubeginn nach den Sommerferien vorstellt. Auf Grundlage dieser Vorgaben haben wir auch die Einschulung der neuen AMG Schülerinnen und Schüler geplant.

Das wichtigste vorab: Einschulungsfeiern sind grundsätzlich erlaubt! Leider können wir aber auch in diesem Jahr das bewährte bunte Aula-Entertainment-Programm mit Musik und Tanz nicht anbieten. Damit die Einschulung aber auch ohne diese Einschränkung für alle möglichst lange in positiver Erinnerung bleiben wird, haben wir uns für folgende Idee entschieden.

Die Kinder aller neuen 5er-Klassen treffen sich am **Donnerstag, dem 19.08. um 10.00 Uhr** auf dem **Schulhof**. Im Gegensatz zum Kennenlern-Tag dürfen sie auch von beiden Eltern begleitet werden. Falls jüngere Geschwister nicht anderweitig betreut werden können, dürfen sie auch gerne mitkommen. Sobald das Schulgelände betreten wird, muss von allen Personen ein medizinischer **Mund-Nasen-Schutz** angelegt werden.

Auf dem Schulhof bilden wir „Klassen-Inseln“, an denen sich die Kinder mit ihren Eltern treffen. Sobald alle angekommen sind, begrüßen wir euch als neue AMG-Kinder und ihr geht mit euren Klassenlehrerinnen und Klassenlehrern in eure Klassenräume. Erwartet bitte noch keinen Unterricht, aber denkt bitte daran, ein Mäppchen mit Stiften mitzubringen. Außer einer gefüllten Trinkflasche und eventuell einer Kleinigkeit zu Essen braucht ihr an diesem Tag nichts Weiteres. Während ihr in den Klassenzimmern seid, haben die Eltern die Gelegenheit sich auszutauschen und die Möglichkeit, den Schulstart ihrer Kinder mitzugestalten. Es bleibt aber noch ein kleines Geheimnis, wie das genau geschehen soll.

Gegen 11.00 Uhr versammeln sich wieder alle an ihren Inseln auf dem Schulhof und die Veranstaltung endet mit einem feierlichen Ereignis, das hoffentlich in Erinnerung bleiben wird. Der Einschulungstag soll für alle Beteiligten ein schöner Tag werden. Ziel ist, dass dieser Tag trotz der noch immer anhaltenden Corona-Pandemie feierlich und möglichst unbeschwert verläuft. Das bedeutet nach dem heutigen Stand konkret, dass die bekannten Hygienemaßnahmen bei der Einschulungsfeier einzuhalten sind:

1. das Tragen von Masken,
2. die Einhaltung von Mindestabständen,
3. die einfache Rückverfolgbarkeit der Teilnehmenden (durch Dokumentation ihrer Namen, Adressen, Telefonnummern oder E-Mailadressen – siehe Beiblatt)

4. Um den Gesundheitsschutz für alle an der Einschulungsfeier Beteiligten zu gewährleisten, ist es notwendig, Ihr Kind vor dem ersten Schultag testen zu lassen. Dieser Test kann bei einem Testzentrum kostenlos („Bürgertest“) erfolgen (höchstens 48 Stunden zurückliegende Testung). Dies gilt auch für alle anderen an der Einschulungsfeier teilnehmenden Personen (Eltern, sonstige Begleitpersonen) mit Ausnahme derer mit einer Immunisierung durch Impfung oder Genesung. In Ausnahmefällen kann der Antigen-Schnelltest auch bei uns in der Schule vor der Veranstaltung durchgeführt werden. Bitte planen Sie dafür 20 Minuten Vorlaufzeit ein.

Um den organisatorischen Ablauf des Tages zu erleichtern und um zügig mit den Einschulungsfeierlichkeiten beginnen zu können, wären wir Ihnen dankbar, wenn Sie das ausgefüllte Beiblatt zur Kontakt-Nachverfolgung bei Betreten des Schulgeländes bereithalten würden. Gleiches gilt für einen Nachweis über ein negatives Testergebnis oder einen Nachweis über eine Immunisierung durch Impfung oder Genesung. Bitte beachten Sie, dass die konkreten Einzelheiten zu den Hygienemaßnahmen davon abhängig sind, in welcher Inzidenzstufe unsere Schule sich am Tag der Einschulung befindet.

Die weiteren Tage sollen so ablaufen, wie geplant und Ihnen am Kennenlern-Tag auch bereits mitgeteilt: Der Freitag startet mit einem ökumenischen Einschulungsgottesdienst in der katholischen Kirche St. Nikolaus Bensberg. Auch hier gelten in diesem Jahr besondere Maßnahmen. Die Kinder treffen sich um 7.40 Uhr in den Klassen und gehen anschließend mit ihren Klassenlehrerinnen und Klassenlehrern zur Kirche. Dort sitzen sie klassenweise und mit Mund-Nasen-Schutz zusammen. Auch Sie, liebe Eltern, sind zum Gottesdienst herzlich eingeladen. Wenn Sie daran teilnehmen möchten, kommen Sie direkt zur Kirche, tragen sich dort bitte in Namenslisten ein und besetzen Sie ebenfalls mit Mund-Nasen-Schutz und mit Abstand zueinander die hinteren Kirchenbänke. Der Gottesdienst beginnt gegen 8.00 Uhr und dauert ca. 45 Minuten. Kinder, die an dem Einschulungsgottesdienst nicht teilnehmen möchten, kommen bitte zur ersten Stunde zur Schule. Sie werden dort betreut.

Anschließend gehen die Klassen wieder zurück zum AMG. Dort erhalten die Kinder ihre Schülerausweise und ihre Schulplaner. Zudem bekommen sie auch die Schulbücher ausgehändigt. Ein leerer Ranzen und ein zusätzlicher stabiler Beutel erleichtern den Transport der Bücher. In der 5. und 6. Stunde findet dann Fachunterricht nach Stundenplan statt.

Apropos Stundenplan - um die Stundenpläne, die heute auf unserer Homepage veröffentlicht werden, einzusehen, brauchen Sie einen Benutzernamen und ein Klassenpasswort. Diese werden Ihnen in einer weiteren E-Mail mitgeteilt werden.

Am Montag, dem 23.08. findet noch kein Schwimmunterricht statt. Stattdessen haben die Kinder Sportunterricht. Ab Montag beginnt dann auch der Mensabetrieb. Hierzu erhalten Sie weitere Infos in einer gesonderten E-Mail. Ebenfalls startet auch am Montag die Hausaufgaben- und Nachmittagsbetreuung mit unserem Kooperationspartner Parisozial.

Das waren die wesentlichen Infos zum Schulstart am AMG, der hoffentlich für alle trotz Corona-Einschränkungen stimmungsvoll und reibungslos ablaufen soll. Weitere Infos erhalten die Kinder nach und nach von ihren Lehrerinnen und Lehrern und allen Mitgliedern der AMG-Schulgemeinschaft. Auch wir stehen für Ihre und eure Fragen per E-Mail zur Verfügung. Wir fühlen uns gut erholt und freuen uns schon auf die neuen Schülerinnen und Schüler am AMG.

Wir wünschen Ihnen und euch ein schönes und sonniges Ferienende und bis bald an unserer Schule.

Herzliche Grüße

*Frank Becker*  
Frank Becker, StD

*Patricia Anslinger*  
Patricia Anslinger, OStR'